



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

DECLARA:

Expresar preocupación por la posible cancelación de la "Expo Mundial 2023" que se iba a desarrollar en la Argentina.



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Preocupa y sorprende la decisión de que la Argentina haya postergado su confirmación respecto a si será sede de la Expo Mundial 2023, un tradicional megaevento de proyección internacional que los países se disputan por organizar.

En diciembre de 2016 el entonces presidente Mauricio Macri presentó la candidatura de nuestro país con el tema Ciencia, Innovación, Arte y Creatividad para el Desarrollo Humano: “Las industrias creativas en la convergencia digital”. Unos meses después, una misión especial integrada por el Bureau International des Expositions (Oficina Internacional de Exposiciones), liderada por Vicente Loscertales, llegó al país con el objetivo de confeccionar un informe que fue evaluado por los 169 países miembros de la organización.

Los delegados tuvieron la misión de relevar la propuesta, el proyecto del predio donde se realizaría la expo y la proyección general del país y la ciudad de Buenos Aires. Al ganar, Argentina se convirtió en el primer país de América latina que organizaría una exposición de estas características.

La tradicional muestra comenzó en 1889 y la sede fue París. Desde ese momento, el legado de aquel evento internacional resultó aquella imponente estructura de hierro que impactó al mundo: la Torre Eiffel.

La Expo 2023 tendrá una duración de tres meses (del 15 de enero al 15 de abril) y se estima un promedio de visitas diarias de 100.000 personas.

Por primera vez en la historia, Buenos Aires integró la terna finalista y tras la deliberación del Comité organizador, en noviembre de 2017 se conoció su triunfo, imponiéndose a Polonia que quedó en segundo lugar.



H. Cámara de Diputados de la Nación

Diseñadas para "responder a un desafío concreto que afronta la humanidad", estos megaeventos pueden compararse, según sus organizadores, con el despliegue que demandan los Juegos Olímpicos o un Mundial de fútbol.

El tema elegido por Argentina fue "Industrias creativas en la convergencia digital", poniendo el acento en aquellas industrias basadas en el conocimiento y el desarrollo de productos digitales, en línea con numerosos proyectos de promoción de este tipo de economía a lo largo de todo el país, y fundamentalmente en Buenos Aires.

El Parque del Bicentenario, Tecnópolis, fue el predio elegido para el proyecto, un predio de 25 hectáreas, en Vicente López, que contaría con cinco pabellones: Internacional, Nacional, Temático, Corporativo y de Buenas Prácticas; tres auditorios; sectores de apoyo a los pabellones; gastronomía; control de acceso y espacios abiertos.

"Convertirse en anfitrión de la Expo 2023 significa una enorme visualización para la Argentina. Se mostrará la gran capacidad y talento profesional de nuestra gente; su innovación tecnológica y la alta potencialidad de sus recursos culturales y naturales. Será la gran oportunidad para compartir conocimientos entre todas las naciones participantes", aseguró el entonces ministro de medios y Contenidos Públicos, Hernán Lombardi.

Ser sede de la Expo 2023 nos mostró como un país abierto al mundo, siendo la primera vez que un evento de este tipo se realiza en Latinoamérica.

Con tristeza y desazón comprobamos que podríamos dejar pasar una excelente oportunidad para reinstalar a la Argentina como puerta de acceso a la región, y transformarla en un referente de economía digital.

Solo repasar el video que se elaboró en su momento para candidatearnos como país (<https://www.youtube.com/watch?v=84GKZ6A-FWA>) nos llena de



H. Cámara de Diputados de la Nación

orgullo y nos muestra como realmente quisiéramos que nos conozca el mundo: una Argentina diversa en su naturaleza, diversa en los orígenes y costumbres de su gente, un país sin conflictos raciales ni religiosos, un país moderno que no solo exporta agricultura sino que también vende al mundo su creatividad a través de software, videojuegos, etc.

En resumen, una preciosa oportunidad de generar empleo, turismo, ingreso de divisas y todos los beneficios que un megaevento de estas características genera.

Por lo expuesto y fundamentado solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto de declaración.